

REPUBLIQUE TOGOLAISE  
Travail-Liberté-Patrie



Lomé, le 5/ 09/2008

Destinataire: Mr Yannick Glemarec  
Coordonnateur Exécutif du PNUD-FEM

**Objet:** Endossement du projet : «**Réhabilitation des aires de conservation de la faune du Nord Togo**»

En ma qualité de Point focal opérationnel du FEM Togo, j'ai le plaisir de confirmer que le projet cité en objet est (a) conforme aux priorités nationales du gouvernement et aux engagements pris par le Togo dans le cadre des conventions mondiales sur l'environnement et (b), a été discutée avec les parties prenantes concernées, y compris les Points Focaux des différentes conventions mondiales sur l'environnement, conformément aux exigences du FEM en matière d'implication de tous les partenaires.

Aussi, il me plaît d'endosser la préparation du projet ci-dessus mentionné avec l'appui du PNUD. En cas d'approbation, la préparation et l'exécution du projet envisagé seront assurées par la Direction de la faune et Chasse avec l'appui technique de l'UICN. Par ailleurs, je demande au PNUD de me faire parvenir un exemplaire du document de projet objet de la demande pour examen et approbation interne avant qu'il ne soit soumis au Secrétariat du FEM pour approbation par la Directrice Générale.

Le financement total sollicité auprès du FEM en faveur de ce projet s'élève à **1.400 000 dollars américains** y compris les fonds alloués à la préparation du projet, s'il y a lieu, et les frais (10 %) dus au PNUD au titre des services de gestion liés au cycle de projet.

Je consens à l'utilisation des allocations indicatives ci-dessous mentionnées prévues pour le Pays dans le cadre du Dispositif d'Affectation des Ressources du FEM-4 pour couvrir la contribution du FEM au financement de la préparation, et de l'exécution de ce projet, ainsi que les frais de l'agence de mise en œuvre.

**Domaine Focal : Biodiversité. Montant du présent endossement : 1.400 000 \$US**  
**Allocation indicative du Togo au titre du FEM-4 : 2.000 000 \$US**

Je vous prie d'agréer, **Monsieur le Coordonnateur**, mes sentiments les meilleurs.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Yao Djiwonu Folly', written over a large, stylized blue scribble.

**Yao Djiwonu FOLLY**  
Directeur de l'Inspection Forestière,

Ampliation: **TENGUE Kokou Trévé**, Point Focal Biodiversité  
**M. NONON SAA Hatédhééma**, Point Focal Politique du FEM  
**Secrétariat du FEM, Email : [Secretariat@thegef.org](mailto:Secretariat@thegef.org)**

**Togolese Republic**  
**Work-Liberty-Country**

[LOGO]

Lomé, April 5<sup>th</sup> 2009

To: Mr Yannick Glemarec  
UNDP GEF Coordinator

**Subject:** Endorsement for: SPWA-Rationalising and strengthening the conservation role of Togo's National System of Protected Areas (PA) System

In my capacity as GEF Operational Focal Point for Togo, I confirm that the above project proposal (a) is in accordance with the government's national priorities and the commitments made by Togo under the relevant global environmental conventions and (b) has been discussed with relevant stakeholders, including the global environmental convention focal points, in accordance with GEF's policy on public involvement.

Accordingly, I am pleased to endorse the preparation of the above project proposal with the support of UNDP. If approved, the proposal will be prepared and implemented by the Department of Fauna and Hunting with the technical support of IUCN. Further, I request UNDP to provide a copy of the project document for review and approval before it is submitted to the GEF Secretariat for CEO endorsement.

I understand that the total GEF financing being requested for this project is \$1,400,000 inclusive of project preparation grant (PPG), if any, and Agency fee (10%) to UNDP for project cycle management services associated with this project.

I consent to the utilization of the following indicative allocations available to Togo in GEF-4 under the GEF Resource Allocation Framework to cover the GEF project preparation and implementation as well as the associated Agency fees for this project.

**Biodiversity Focal Area: Amount of this endorsement: \$1,400,000**  
**Togo's indicative allocation in GEF4: \$2,000,000**

Sincerely,

*[signed]*

**Yao Djiwonu FOLLY**  
Director of the Forestry Inspection

Copy to: **TENGUE Kokou Trévé**, Convention Focal Point for UNCBD  
**M. NONON SAA Hatédhééma**, GEF Political Focal Point  
**GEF Secretariat, Email:** [Secretariat@thegef.org](mailto:Secretariat@thegef.org)